

**Zeitschrift:** Revue économique franco-suisse  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** 42 (1962)  
**Heft:** 2: L'homme, demain

**Vorwort:** Editorial  
**Autor:** Chambre de commerce suisse en France

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Editorial

L'homme, demain...

Le thème de ce numéro peut paraître ambitieux et certains nous demanderont peut-être si, le traitant, nous ne nous écartons pas de nos préoccupations habituelles limitées aux échanges franco-suisses.

Nous croyons au contraire que ceux-ci, affranchis pour l'instant des difficultés d'ordre bilatéral, doivent être envisagés et étudiés dans leur prévisible contexte européen. S'il y a, en effet, une occasion de faire actuellement de la « prospective » — terme plus souvent cité qu'appliqué — c'est bien dans l'examen des relations entre nos deux pays, les circonstances qui les entourent permettant de méditer sur leur avenir et de tenter d'en prévoir le cours.

Or, dans l'édification européenne, de quoi s'agit-il en vérité, au-delà du but politique et au travers des règles économiques ?

De l'homme, tout simplement et tout difficilement aussi. C'est d'ailleurs ce qui donne à la Communauté européenne, son caractère irréversible quelle que soit sa structure finale, et c'est aussi pourquoi la jeunesse y adhère avec une telle foi. Elle ne s'y trompe pas.

Encore faut-il savoir ce que représente cet homme, quelles sont ses chances et quel sera son rôle. On aurait tort de penser que le problème est philosophique seulement. Il se pose en termes très concrets, très réalistes. Ainsi, par exemple, les pronostics sur les échanges entre deux nations ne peuvent plus ignorer la place que celles-ci font à leurs hautes écoles, l'originalité et la technicité des produits étant de plus en plus leur meilleure arme de conquête. Les prévisions, quant à l'expansion d'un pays industriel sur les marchés internationaux, ne doivent également pas méconnaître l'importance de la formation de ses futurs cadres, commerçants et constructeurs.

Cette formation est-elle pour l'instant suffisante ? La jeunesse occidentale — et plus précisément la jeunesse suisse et française — est-elle bien préparée ?

Les articles que nous avons l'honneur de publier dans ces pages aident à répondre à ces questions ; nous remercions sincèrement les éminentes personnalités qui nous ont, à cette fin, apporté leur concours.

Chambre de commerce suisse en France.